



**„Frieden ist nicht Abwesenheit von Konflikten,
sondern die Fähigkeit, Konflikte friedlich zu lösen.“**

(Ronald Reagan zugeschrieben)

Liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Erziehungsberechtigte,

wenn wir in diesen Tagen durch unsere Pausenhalle gegangen sind, blieb unser Blick unweigerlich an einem besonderen Anblick hängen: unserem Weihnachts-Wunschbaum.

Von der Schüler*innenvertretung aufgestellt und geschmückt, zeigen die liebevoll, detailreich und künstlerisch gestalteten Wünsche der Klassen eindrucksvoll, was unseren Schülerinnen und Schülern wirklich wichtig ist.

Es geht dabei nicht um materielle Dinge wie ein neues Smartphone, stylische Kleidung oder die neueste Nintendo Switch. Die Wünsche, die dort hängen, sind viel wertvoller, weil sie unser gemeinsames Schulleben betreffen. Immer wieder lesen wir:

- Ein liebevolles Miteinander
- Mut zu Fehlern
- Respektvoller Umgang
- Spaß am Unterricht
- Hilfsbereitschaft
- Stärkung des Miteinanders
- Freundlichkeit
- Soziales Lernen
- Frieden



Diese Wünsche berühren mich, denn sie zeigen, wie klar unsere Schülerinnen und Schüler spüren, was eine gute Gemeinschaft ausmacht. Sie wünschen sich nicht Dinge – sie wünschen sich Haltung, Atmosphäre, Zusammenhalt. Und genau das ist es, was Schule im Innersten trägt, darauf müssen wir immer wieder, immer weiter hinarbeiten.

Als ich gestern Abend im vollbesetzten Pädagogischen Zentrum die besondere Stimmung unseres Weihnachtskonzerts erleben durfte, dachte ich: Was ist dieses Konzert anderes als gelebte Wunscherfüllung? Musik, Freude, Miteinander – all das wird hier spürbar. Es ist ein Moment, in dem wir erleben, wie schön Schule sein kann, wenn wir gemeinsam gestalten.

Die konkrete Umsetzung der eben genannten abstrakten Wünsche ist unsere gemeinsame Aufgabe – von uns als Kollegium, von Ihnen als Eltern und von euch, liebe Schülerinnen und Schüler. Jeder Beitrag, jede freundliche Geste, jedes mutige Ausprobieren, jedes respektvolle Wort bringt uns ein Stück näher an die Schule, die wir uns alle wünschen.

Zum Jahresende möchte ich Ihnen und euch von Herzen danken: für Vertrauen, für Unterstützung, für Engagement und für all die kleinen und großen Momente, die unser Schulleben reich machen.

Ich wünsche Ihnen und euch ein friedliches Weihnachtsfest, erholsame Ferien und einen guten Start in ein neues Jahr voller Zuversicht, Freude und gemeinsamer Erlebnisse!

Ihre Schulleiterin

Susanne Krekeler